

Editorial

Después de dos intentos y después de anunciarlo durante varios años, en este semestre Publindex presentó el nuevo modelo de medición de revistas científicas colombianas e inmediatamente abrió la convocatoria con el objetivo de que las revistas científicas colombianas se sometieran a la medición bajo el nuevo modelo.

Tal como lo anuncia Publindex: “El Modelo de clasificación de revistas científicas, uno de los instrumentos de la Política para mejorar la calidad de las publicaciones científicas...”, suena por lo menos esperanzador.

En resumen, según el nuevo modelo, las revistas científicas colombianas estarán clasificadas en cuatro categorías:

- A1: Correspondiente a las revistas científicas nacionales ubicadas en Q1 de JCR o SJR
- A2: Correspondiente a las revistas científicas nacionales ubicadas en Q2 de JCR o SJR
- B: Correspondiente a las revistas científicas nacionales ubicadas en Q3 de JCR o SJR o a las revistas nacionales que no aparecen en JCR o SJR, pero, que por su H5 pertenecen al primer cuartil nacional según el área de conocimiento de la revista (clasificación realizada por Publindex).
- C: Correspondiente a las revistas científicas nacionales ubicadas en Q4 de JCR o SJR o a las revistas nacionales que no aparecen en JCR o SJR, pero, que por su H5 pertenecen al segundo cuartil nacional según el área de conocimiento de la revista (clasificación realizada por Publindex).

Como lo viene manifestando Publindex la intención con este nuevo modelo de clasificación es mejorar la calidad de las publicaciones científicas seriadas nacionales, por lo menos, ya nos igualamos (aunque sea en la medición), a las revistas científicas internacionales.

Durante este tiempo Publindex no ha mencionado de manera explícita el papel que va a desempeñar en esta nueva etapa, así como tampoco ha mencionado cuáles van a ser los planes de mejoramiento y de acompañamiento a las revistas nacionales que deseen continuar desarrollando su actividad de difundir los resultados de investigación. Considero que en estos momentos es oportuno que Publindex informe cuál va a ser el plan de acompañamiento a las revistas científicas nacionales en dos aspectos fundamentales:

1. Consolidación y mejoramiento de la calidad de las revistas científicas nacionales que ya se encuentran clasificadas en algunos de los cuartiles según JCR o SJR
2. Mejoramiento de la calidad para que las revistas científicas nacionales que actualmente no se encuentran clasificadas en algunos de los cuartiles de JCR o SJR puedan llegar rápidamente a ser clasificadas.

Espero que este nuevo modelo de medición mejore la calidad científica de las revistas y que contribuya al mejoramiento y consolidación de esa comunidad de investigadores e investigadoras que desde sus laboratorios y lugares de investigación están haciendo un esfuerzo por generar nuevo conocimiento.

De la misma manera, espero que el papel de Publindex sea mucho más determinante en el mejoramiento de la calidad de las revistas científicas colombianas.

Yeison Javier Montagut Ferizzola
Director, Revista Ingeniería Biomédica